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共學共備座談 本校與永平高中經驗交流

學校要聞

【記者鍾子靖淡水校園報導】如何面對108課綱，高中端與大學端如何透過合作共同

成長，創造雙贏？招生策略中心7月23日於覺生國際會議廳舉辦「淡江大學與永平高

中共備共學座談會」邀請策略聯盟學校永平高中進行交流，校長葛煥昭、學術副校長

何啟東、永平高中校長劉淑芬及相關主管、本校各學院院長及商管學院各學系主任等

出席參與。 

葛校長在開幕致詞時表示，淡江與永平103年即簽訂策略聯盟，期間雙方合作密切

，本校曾在日本文學及德國文學教學上給予協助，接下來也將透過共備共學，將大學

端師資引入高中教學，共同因應108課綱。永平高中校長劉淑芬除了感謝淡江長久以

來的協助，更指出淡江為該校學生就學率最高的私立大學，就讀校友肯定淡江的教學

也鼓勵學弟妹加入淡江，「淡江的師資對本校教學有非常多的幫助，教授們都非常樂

意提供教學的上指導，期望在未來可以有更多合作機會。」 

接下來進行三場簡報，首場由劉淑芬以「從永平出發，向世界找答案」為題，從永平

高中的辦學特色及淡江曾經在該校協助的專案，探討雙方未來可以持續相關的合作的

方向。第二場由本校教育政策與領導研究所所長薜曉華，分享「大學與高中共備課程

與共創學習」，提出「以高中為主導，大學作輔助」，讓大學的教師了解並配合高中

生需求；接著提及本校因應未來教育走向「設計思考」的時代，將成立教育與未來設

計學系，培育更多優秀教育人才。最後由本校經濟系主任林彥伶以「與高中端合作經

驗分享」，說明大學在高中可擔任的輔助角色，她提到曾與復興高中合辨彈性多元選

修，也跟原生國際學院合作課程志工的培訓，與海山高中也有合作專案，多年下來

，她發現大學的翻轉教學方式對高中同學都非常有效，也期待後續會有機會跟永平高

中合作。 

綜合座談中，行政副校長何啟東希望在合作中提供符合高中所需資源，讓雙方的教學

都能發揮最大效率。教育學院潘慧玲教授也表示，淡江師資很多，在了解未來進一步

了解永平的需要後，會考慮以開課方式讓大學與高中有共備共學的機會。永平高中教

務主任劉怡伶表示，該校缺乏專業科目師資，希望未來可以讓學生在專業科目的學習

歷程更豐富，期待未來與淡江在這方面會有更多合作。




